



Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 9. Juni 2011

Anwesende

Vorsitz: -----	Alice Barth, Jakob Horneber, Jan Bachmann
Finanzreferat: -----	Malte Lömpcke
Referat für Öffentlichkeitsarbeit: -----	Katinka Kraus
Referat für Hochschulpolitik : -----	Stefano Meyer
Referat für Politische Bildung: -----	Matheus Hagedorn
Kulturreferat: -----	Thomas Kulik
Ökologiereferat: -----	Marco Penz , Kristin Rotherm
Sozialreferat: -----	Katrin Stange, Jana Mutic, Lisa Kirtz
IT-Referat: -----	Michael Nuyken
Frauen- und Gleichstellungsreferat: -----	Heraldo Hettich
AusländerInnen:-----	Hristijan Dimovski
Fachschaftenreferat: -----	nicht anwesend
LesBiSchwules und Transgenderreferat: -----	nicht anwesend
Sportreferat:-----	nicht anwesend

1. Begrüßung

Jakob Horneber eröffnet die Sitzung um 18:15 Uhr und heißt alle Anwesenden herzlich willkommen.

2. Wahl der Sitzungsleitung

Jakob Horneber wird nach Kampfabstimmung gegen den Finanzreferenten zur Sitzungsleitung gewählt.

3. Wahl der Protokollantin

Alice Barth wird zur Protokollantin gewählt, Ablösung ab 18:30 Uhr von Herald Hettich

4. Genehmigung der Sitzungsprotokolle

Die Protokolle der Gesamt-AStA-Sitzungen vom 12.05.2011 und 26.05.2011 werden genehmigt.

5. Vorstellung neuer MitarbeiterInnen

Es sind drei neue MitarbeiterInnen anwesend:

- Sozialreferat: Jana Mutic und Lisa Kirtz, beide werden eingearbeitet und wollen AWD bei der allgemeinen Sozialberatung übernehmen
- Ökologiereferat: Kristin Rotherm, plant Projekte mit

6. Berichte aus dem AStA

6.1 Berichte aus dem Vorsitz

(Jakob Horneber)

- Uni Bonn hat CHE Ranking 2009 verlassen, es gibt Neuerungen seitens des CHE, welche im Senat vorgestellt wurden. Dieser hat den neuen Konditionen zugestimmt und möchte dem Ranking nun wieder beitreten. Endgültige Entscheidung liegt beim Rektorat. Neuerungen sind die bisherigen Ampelfarben grün/gelb/rot in grün/gelb/blau und grau zu tauschen. Die Fallzahl der befragten Studierenden pro Uni soll mindestens 500 betragen
- Treffen mit Hr. Bojanowsky (Geschäftsführer des Studentenwerks) zu Beratungsangeboten des STW. Konkurrenz der Beratungsangebote zum AStA ist nicht angestrebt sondern eine gemeinsame Erweiterung der Beratungsangebote (z.B. Suchtberatung). Vorsitz-Vorschlag zur Einrichtung einer Schlichtungsstelle bei Streitigkeiten mit dem STW wurde nicht angenommen. Vorschlag des STW zunächst die gewählten VertreterInnen der Vertrauensstudierenden zu Beratungen über eine Schlichtungsmöglichkeit heranzuziehen. Vorschlag zum Aufbau einer Schuldnerberatung blieb offen.
- Landes-ASten Treffen (LAT) soll in Bonn stattfinden, dafür hat das SP einen Antrag genehmigt, um die anreisenden VertreterInnen mit Essen und Getränken zu versorgen.
- Es gibt eine Anfrage zu kurzen Interviews mit den AStA-ReferentInnen und Referenten für die Uni-Radios, bitte beim Vorsitz melden.
- Anfrage an AStA zur Unterstützung einer Demonstration zur Unterstützung der Demonstrationen in Syrien in 2 Wochen, der Kurdische Kulturgruppe (RAMAN) wird an die Hochschulgruppen verwiesen.
- Anmerkung Lömpcke: FK hat angeregt dass es wünschenswert wäre, FS-Vertreter für das Lehramt im WS direkt mit Einführung des Lehramtes kommissarisch zu ernennen. Die Organisation und Bildung dieser neuen FS soll auf Wunsch der FK der AStA koordinieren und helfen diese Strukturen zu etablieren
- Rechenschaftsberichte von PolBil, HoPo, Finanzen, Sport, AusländerInnen, LBST fehlen noch

6.2 Berichte aus den Referaten

Finanzen (Malte Lömpcke)

- Haushalt 2011/12 wurde gestern im SP verabschiedet, Neuerungen sind, dass Auslandsberatung und die Stelle der AStA-Laden-Vernetzung wegfallen, AEs werden auf 175 Euro erhöht
- Die KiTa-Anträge werden immer mehr
- HHJ endet am 30. Juni, daher sollten(große) Anschaffungen bis dahin getätigt und abgerechnet werden, falls noch Geld zur Verfügung steht
- **AEs müssen unbedingt fristgerecht (15.Juni) eingereicht werden, da nach Ende des HHJ keine Auszahlungen mehr für das alte Jahr erfolgen können!**

AusländerInnen (Hristijan Dimovski)

Beim Internationalen Kaffeetreff waren nur 15 Besucher, aber viele neue Gesichter
→ soll in Zukunft regelmäßig (einmal pro Monat) stattfinden

IT (Michael Nuyken)

SP-Seite wird bearbeitet, SP-Ergebnisprotokolle sollen online gestellt werden, SP-Termine veröffentlicht werden

Ökologie (Marco Penz)

- Fahrradreparaturpicknick hat am vergangenen Sa stattgefunden – es waren nicht viele, dafür aber engagierte BesucherInnen da, die auch gewillt waren selbst zu reparieren
Veranstaltung soll zu Beginn des WS erneut stattfinden, evtl. parallel zum Fahrradmarkt
- Marco war beim Radverkehrskongress in Nürnberg, interessante Anregungen zur Stadtplanung
- am 29. Juni findet eine Veranstaltung zum Thema Müll und Verwertung statt:
Um 14.00 findet eine Führung in der Müllverwertungsanlage statt, abends eine Podiumsdiskussion mit VertreterInnen der Stadt Bonn, Remondis und einer Umweltinitiative (letzteres angefragt)
- Öko hat Grundstock an Fahrradreparaturwerkzeug, wird auch verliehen

Sozialreferat (Katrin Stange)

- Neue MitarbeiterInnen werden eingearbeitet (Sozialberatung / Bocks)
- Eine weitere feste BOCKS-Sprechstunde der Mitarbeiterin Sarah Mayr ist noch unklar, wird aber die nächsten 2 Wochen geklärt und eine Vorstellung auf der GAS erfolgen. Sie übernimmt im Augenblick die Bearbeitung der eingehenden E-Mails und Poststücke für die BOCKS.
- Ehemalige SOZ-Mitarbeiterin Julia Simon erreicht für kleine Schulung / wichtige Themen fürs Soz
Augenblickliche MitarbeiterInnenzahl beträgt 12 Stück.
- Sozialinfo von Michael Topp ist angekommen, ist aber bei weitem nicht vollständig. Geführte Interviews von ihm sollen noch übergeben werden, diese liegen ihm bisher nur handschriftlich vor.
- Lob an Michael Nuyken für sein Engagement

Kulturreferat (Thomas Kulik)

Geplante Veranstaltungen:

- 29./30.6 Kooperation mit der BUSC (Bonner University Shakespeare Company) für die Theater-Vorstellungen in der Brotfabrik, sowie in der darauf folgenden Woche.
- 4.7 19:30h HS 17 Kultur Kritik
- 8.7 19:30h HS 17 Poetry Slam – jeder kann teilnehmen
- Fotowettbewerb ist beendet, zahlreiche Einsendungen, nächste Woche ist Veröffentlichung geplant
Stellwände für Aushang von Fotos werden noch gesucht
- 17.10 Bonn- Tagesseminar mit Dr. Thorolf Lipp, Titel: Die 5 Spielarten des Dokumentarischen, mit anschl. Filmreihe
- Markus arbeitet in Wohnheim mit Gruppe an einem gemeinsamen Theater-Workshop, dazu wird die Vegane HSG eingeladen zu kochen, Datum ?
- Haushaltsprüfung des Referats in erster Juli Woche, dazu Treffen mit Karsten Penon von Kassenprüfungs-Ausschuss des SP.
- Besuch einer 10 köpfigen Delegation aus Russland von Prorektoren und Senatsmitgliedern, von der Int. Akademie für Technologie und Management, Titel Campus/Leben/Studieren, Ziel: Universitäre Strukturen zu betrachten und zum Vorbild zu nehmen. Am heutigen Do fand ein Vortrag des Referats über den AStA im Fritz-Tillmann Zimmer statt.
- Räumlichkeiten werden gesucht für Sommerfest ab Mittag bis Abend, bisherige Anfragen an die Uni /

Stadt waren erfolglos, Vorschlag Brotfabrik

Öffentlichkeitsarbeit / BAStA (Katinka Kraus)

- Potentielle neue Mitarbeiterin welche auch schon bei Uni-Radio aktiv ist.
- Plakate vom FZS bestellt zu Bafög / sind eingetroffen, Weitergabe an AStA-Plakat-Verteilung.
- Anregung Horneber, während des Kultursommerfestes von Seiten der Referate Angebote zu offerieren → Öffentlichkeitsarbeit soll koordiniert werden, alle Referate sollen eine Schicht am Stand machen

Referat für Hochschulpolitik (Stefano Meyer)

- Besuch bei Prorektor Hr. Gisemann und Hr. Breyer (Phil Fak) zusammen mit Martin Commentz
Themen waren:
 - Einführung des Lehramts, detaillierter Entwurf dazu ist zugesagt und wird vom Referat noch erwartet
 - Programm zur Verbesserung der Lehre – Geldmittel wurden der Uni bewilligt
 - Zugangsvoraussetzungen bei BA/MA Studiengängen
 - Uni-Stipendienprogramm soll aus Kompensationsmitteln aufrecht erhalten werden
 - Zusammenarbeit mit FHs bei Promotionen vorerst nicht geplant. Angegebener Grund: nicht vergleichbare Ausbildung und Studiengänge
 - Doppelte Abiturjahrgänge, sieht er keinen Handlungsbedarf, da Uni-Auslastungsquote der Studiengänge nur bei etwa 76% liegt
- Anmerkung Horneber, Zukunftspakt ist für NRW ausgelaufen und wird voraussichtlich nicht verlängert.
- Anmerkung Penz – nächstes LAT in Würzburg, nach Kassenprüfung durch ihn wurde Empfehlung aus gegeben bisherigen Vorsitzenden Christian Piez zu entlasten.

Politische Bildung (Matheus Hagedorn)

- Der Burschi-Reader wird voraussichtlich fertig gestellt bis Ende des Monats
- VA im Rahmen des „Festival contre le racisme“ zu Rudolf Steiner am vergangenen Mi hatte ca. 50 TeilnehmerInnen
- VA 10.6 20h Antiziganismus mit Roswitha Scholz, in HS 17, Thema v.a. in Frankreich/ Kosovo relevant
- PolBil-Referent ist die nächsten 4 Wochen abwesend, wird von MitarbeiterInnen vertreten

Frauen- und Gleichstellungsreferat (Heraldo Hettich)

- Bisherige Referentin ist zurück getreten, Vorsitz muss eine kommissarische Referentin ernennen und diese dem SP anzeigen.
- Frauen-Vollversammlung am 22.6, 19.45 in HS 3 für alle Interessierten offen, Wahl der MitarbeiterInnen und neuen Referentin, Kandidatinnen werden noch gesucht. Plakate und Flyer dafür sind schon raus.
- Gemeinsame Filmreihe mit LBST-Referat ist gestern angelaufen, 30 BesucherInnen, nächster Film am 22.6 um 20.15 Uhr HS3 „Offside“ von Jafar Panahi

Projektstelle Gremienvernetzung (Heraldo Hettich)

Auf der FK wurde die Idee der Gremienvernetzung vorgestellt, die gewählten VertreterInnen in den Fakultätsräten mit den Fachschaften zu einer semesterweise tagenden Fakultäts-Fachschaften-Konferenz zu laden. Formulare zur Ermittlung der Mailadressen und Telefonnr. der gewählten VertreterInnen werden auf der nächsten FK verteilt

7. Finanzanträge

Liegen nicht vor.

8. Verschiedenes

- Das Geschäftszimmer bittet um Vorschläge für sinnvolle Orte, um AStA-Flyer / Handzettel zu verteilen, z.B. im Café des Juridicum oder in den Instituten der Nussallee.
- Zwei Stellwände des AStA sind noch abzugeben um AStA Aushänge zu platzieren, Ideen dazu werden gerne angenommen, GAS-Vorschläge hierzu sind auf dem Venusberg und die neuen Räume der Informatik (von Heraldo als Baracke bezeichnet)
- Decken-Ventilator ist zu vergeben vom Vorsitz, Kulturreferat hat Interesse angemeldet, aufgrund der nicht zu öffnenden Fenster im Zimmer, keine weiteren InteressentInnen.
- Alter AStA-Drucker (defekt) zu vergeben an Bastelinteressierte/n, zusätzlich mit vollen Tintenpatronen, FS-Referent hat Interesse angemeldet, keine weiteren InteressentInnen.

9. Termine

Die nächste GAS findet am Do, den 16.06.11, 18.00 c.t. im Fritz-Tillmann-Zimmer statt.

10. Schließung der Sitzung

Jakob Horneber bedankt sich für die konstruktive Sitzung und beendet diese um 19:55 Uhr.